

METAS QUE ABORDA LA INICIATIVA: 15.1, 15.2, 15.3, 15.4, 15.5, 15.6, 15.7, 15.8.

Resumen Ejecutivo

Para Danone la sustentabilidad tiene que ver con su modo de hacer, pero, sobre todo, de ser. Es parte de lo que la cultura Danone esgrime como su Doble Proyecto: la firme convicción de que los objetivos empresariales y el compromiso social formen un vínculo inseparable que promueva el logro de los objetivos económicos de la mano del desarrollo sustentable con diferentes prácticas destinadas a la comunidad y al medio ambiente. En línea con esta visión, la protección de ecosistemas y la regeneración de bosques es un eje fundamental. Villavicencio es una marca pionera en regeneración en la Argentina a partir del trabajo que realiza, desde el año 2000, en su Reserva Natural Villavicencio, un Área Natural Protegida de la provincia de Mendoza, gestionada a través de la Fundación Villavicencio.

#PalabrasClave: "Conservación", "Restablecimiento y uso sostenible de bosques", "Protección de humedales", "Protección de bosques", "Forestación", "Lucha contra la caza furtiva", "Regeneración".

Descripción

• Antecedentes

En el año 2000 la Reserva Natural Villavicencio, una propiedad de 72.000 hectáreas, fue declarada Área Natural Protegida. Danone decide invertir en la protección de la biodiversidad, de los espacios de donde proviene el recurso hídrico entendiendo que solo se puede brindar salud a través de los alimentos si el ambiente de donde provienen los mismos también es sano. Se organiza así un equipo de trabajo orientado a conservar y proteger el patrimonio biológico e histórico cultural de la Reserva. En el año 2015 se crea la Fundación Villavicencio con el objetivo de potenciar acciones orientadas a conservar el ambiente natural, promover la educación para la sustentabilidad y dar soporte a la investigación científica de base y aplicada.

Acciones implementadas:

Se conformó un equipo interdisciplinario de guardaparques, educadores ambientales y guías de sitio, siendo la primer empresa en Argentina en tener entre su nómina guardaparques, técnicos en conservación de la naturaleza. El modelo adoptado es el de un Área Natural Protegida de carácter privado, con un plan de manejo con objetivos quinquenales entre los cuales cabe destacar:



Objetivo:
PROTEGER, RESTABLECER Y PROMOVER EL USO SOSTENIBLE DE LOS ECOSISTEMAS TERRESTRES, GESTIONAR SOSTENIBLEMENTE LOS BOSQUES, LUCHAR CONTRA LA DESERTIFICACIÓN, DETENER E INVERTIR LA DEGRADACIÓN DE LAS TIERRAS Y DETENER LA PÉRDIDA DE BIODIVERSIDAD.

#ODSConexos:

ODS 4 Educación de Calidad, **ODS 13** Acción por el Clima **ODS 17** Alianzas para Lograr los Objetivos.

#AlianzasEstratégicas:

Privado - Público / Privado - Sociedad Civil / Privado - Académico



programa de incendios forestales, el cual ha reducido a 0 los incendios forestales provocados por el hombre en los últimos 8 años; programa de educación para la sustentabilidad, con más de 36000 niños educados en valores de conservación; programa de pasantías, apoyando la profesionalización de estudiantes universitarios en temas de investigación, educación y turismo; programa de turismo de bajo impacto, entendiendo la necesidad de sustentar las acciones de conservación mediante la generación de recursos genuinos; programa de incentivo a la investigación y promoción de tesis de grado, con más de 40 investigaciones de base y aplicadas, y soporte específico a investigaciones de base y tesis de grado anuales; programa de control y vigilancia, logrando reducir en un 70% el impacto de cacería y trampeo de aves; programa manejo de exóticas, donde la promoción de la investigación en tema de exóticas nos permite ahora pensar en un posible uso y manejo de la rosa mosqueta siendo pioneros en este tema; programa de regeneración, por el cual se han reforestado 13 hectáreas de manera asistida y lograda la regeneración espontánea por la reducción de incendios y el manejo de residuos de más de 12.000 hectáreas.

En el año 2008 la Reserva pasó a formar parte de la Red de refugios de La Fundación Vida Silvestre Argentina.

Durante el año 2013 se constituyó la Red de Áreas Naturales Protegidas de la Argentina formando parte del Comité constituyente y posteriormente directivo hasta la fecha.

Su programa Educativo fue declarado de interés por la Dirección General de Escuelas en los años 2015, 2016 y 2017.

En el año 2016 fue declarada sitio AICAS santuario de Aves.

Y desde el año 2010 se trabaja en el proyecto de declaración de sitio Ramsar.

La constitución de la Fundación Villavicencio es un paso cualitativo en la gestión de La Reserva Natural Villavicencio, permitiendo esta figura poder extender los objetivos de replicar el modelo.

Compromisos asumidos:

- 1- Conservar y proteger la Biodiversidad y el Patrimonio Histórico y Cultural.
- 2- Promover la Educación para la Sustentabilidad
- 3- Involucrar a la sociedad civil para que participe en el cuidado del patrimonio natural.
- 4- Contribuir a la creación de más espacios protegidos.
- 5- Promover la conservación natural en áreas privadas.
- 6- Promover el Turismo de bajo impacto
- 7- Contribuir a la regeneración de espacios degradados.

Alianzas generadas:

ONG's, Universidades, Gobierno Provincial y Municipal, centros de investigación.



- **Identificar barreras encontradas para el desarrollo de las acciones**

Durante la conformación del Área Protegida la principal barrera se encontró en la falta de legislación con respecto a la Categoría de Área Natural Protegida de carácter privado, ya que la ley 6.045 que regla las áreas naturales protegidas en la provincia de Mendoza no contempla esta categoría entendiendo que la Conservación sólo se da en áreas de carácter público. Esta situación ha expuesto a la Reserva Natural Villavicencio a diferentes desafíos de gestión, sobre todo en la relación con el Gobierno Provincial.

- **Contribución de la iniciativa al ODS y su proyección en tiempo**

La iniciativa de Danone a través de sus acciones, contribuyó de una manera directa en la conservación y protección de tres ecoregiones de la Cordillera mendocina comprendidas en las 72.000 hectáreas de la Reserva Natural Villavicencio; luchar contra la desertificación, la extinción de especies; regenerar a través de la forestación con especies nativas.

Se prevee seguir trabajando con un nuevo plan de gestión 2018-2023, con foco en la regeneración de los espacios degradados, manejo de exóticas, disminución de caza, 0 incendio forestal, reducción de basura y soporte, promoción de las investigaciones, educación para la sustentabilidad, turismo de bajo impacto y la promoción de la conservación en tierras privadas. Algunos indicadores definidos: % de bosque protegido bajo manejo sustentable, % anual y valor absoluto de pérdida de bosques nativos.

- **Link**

www.facebook.com/ReservaNaturalVillavicencio

<http://www.rnvillavicencio.com.ar/>



 Meta de Prioridad Nacional. Informe Voluntario Nacional 2017.

